

Castilla-La Mancha es la segunda comunidad autónoma productora de aceite de oliva

mento que tiene la Consejería lo absorbe directamente el Gobierno regional, con un aumento de los fondos propios que va a superar el 8,5% con respecto al año anterior”, cifra la Consejera, para significar el importante esfuerzo realizado desde el Gobierno regional en la aportación de fondos propios a estos presupuestos.

CLM produce aceite de gran calidad

Castilla-La Mancha, con una superficie de extensión oleícola de unas 357.000 hectáreas, lo que supone el 15% del total nacional y el 6% de la producción de España, es la segunda comunidad autónoma productora de aceite de oliva, después de Andalucía, y cuenta con un total de 115.000 explotaciones y 247 almazaras, de las cuales el 50% son cooperativas.

A pesar de que el aceite de la Región es uno de los de mayor calidad de España y está muy valorado en el mercado internacional, la situación de este sector presentaba unas características similares a las experimentadas en el sector vitivinícola, ya que durante mucho tiempo se ha vendido mucho producto a granel que era embotellado y etiquetado fuera de la Región, por lo que CLM no disfrutaba de ese valor añadido que da prestigio al producto.

Sin embargo, bajo el punto de vista de Mercedes Gómez, el sector oleícola ha aprendido de la experiencia sufrida por el sector vitivinícola: “Cada vez embotellamos más y cada vez más el consumidor en general conoce y busca los aceites de la Región, ese aceite de gran calidad que ha motivado que podamos contar con denominaciones de origen”, estima, precisando que “Montes de Toledo”, la primera denominación de origen de CLM, “es la única que ha tenido un panel de cata autorizado del Estado Español, siendo imitados por otras comunidades ya que, en este sentido, hemos aventajado a Andalucía, a pesar de ser la mayor productora a nivel nacional”, resalta la Consejera.



Mercedes Gómez, consejera de Agricultura de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha.

Previsiones en el sector del olivar

Por primera vez, en el año 2006, se ha aplicado la nueva OCM del aceite de oliva y, en palabras de la consejera de Agricultura, “el Gobierno regional ha hecho una apuesta muy importante para ayudar a las 270.000 hectáreas de olivar castellano-manchego de baja producción, árboles que tienen menos de 1.500 kilos de aceite de rendimiento pero de magnífica calidad”, advier-

te, puntualizando que se han conseguido 90 millones de euros de ayuda para los 90.000 olivicultores que tenían árboles plantados con anterioridad a 1998.

En cuanto a las previsiones de la próxima campaña olivera, Mercedes Gómez cree preciso recordar las irregularidades de los últimos años debidas a las inclemencias del tiempo: “En el año 2005 sufrimos una gran helada, sobre todo en las provincias de Ciudad Real y Albacete, que mo-

tivó que el Gobierno regional tuviese que poner en marcha un plan de recuperación del olivar a cuatro años, lo que permitió que el año pasado tuviésemos una cosecha media aceptable a nivel regional, fundamentalmente porque la producción en la provincia de Toledo fue muy alta. No obstante, el resto de las provincias, especialmente Ciudad Real y Albacete, siguen con problemas en la producción como consecuencia de estas heladas, lo que quiere decir

Castilla-La Mancha cuenta con una superficie de extensión oleícola de unas 357.000 ha., lo que supone el 15% nacional.

